

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

Año I

Sábado 28 de Noviembre de 1936

Núm. 116

Nuestra Aviación bombardeó ayer el aeródromo rojo de Andújar, destruyendo cinco aparatos enemigos

En el frente de Madrid el temporal de lluvias sigue estorbando las operaciones Los últimos evadidos de las filas marxistas dicen que los madrileños ya no confían en la llamada columna internacional

Persiste el temporal de lluvias.—Las trincheras, enfangadas

(De nuestro enviado especial).—Ayer mañana diluvió en el frente de Madrid. Las trincheras que visitamos en el sector de Villaverde eran verdaderos canales, por los que discurría agua fangosa cargada de todo género de detritus.

La noche anterior, durante la cual no cesó la lluvia, transcurrió toda ella con tranquilidad, amaneciendo con un cielo cubierto por densos nubarrones que de tiempo en tiempo dejaban caer sobre Madrid y sus alrededores frías lloviznas.

Fuego de contrabatería.—Vigilancia del frente y ensanchamiento de la base de cada sector

También fué tranquila la mañana de ayer. Sólo al mediodía se hizo, como el día anterior, algún tiro artillero de contrabatería.

Desde luego, mientras dure el temporal, será una verdadera insensatez pensar en maniobras de guerra, pues los caminos están totalmente enfangados, y caminar por tierras sin firme resulta de todo punto imposible.

Por lo tanto, nuestras actividades se limitan a la vigilancia del frente y el ensanchamiento de la base de cada sector.

Continúa la presentación de madrileños en nuestras filas. Un teniente y su familia salvan las líneas enemigas vestidos de hortelanos

Como anécdota del día, consignaremos que continúa el chorro de gentes de la acera de enfrente que se pasa a la nuestra.

De ayer a hoy lo han hecho nueve hombres, de ellos cuatro paisanos, y tres mujeres.

También anoche pasó a nuestras filas en Villaverde un teniente de la antigua mejala de Larache, retirado por la ley Azaña, en compañía de su esposa y de su hija. Los tres pudieron evadirse merced a haberse disfrazado de hortelanos.

COMUNICADO OFICIAL

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, dice así:

«Situación general a las veintiuna horas del día 27 de noviembre de 1936:

«Durante el día de hoy nuestras fuerzas se dedicaron a consolidar posiciones conquistadas en los días anteriores, principalmente en la séptima División y División de Soria.

El enemigo mostró también alguna actividad en Grado (Asturias) y Villarcayo.

Continúa la situación favorable, sin ninguna modificación notable.»

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 27.—El Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo, a las veinte horas del día de hoy, publica las siguientes noticias:

«Quinta División.—En el frente de Almodóvar y Alcubierre, ligeros tiroteos. Un intento de ataque en el sector de Jaca fué rechazado energicamente.

Sexta División.—En Logroño, Miranda, Victoria y Palencia, sin novedad.

Guipúzcoa.—Ligero fuego de fusilería y Artillería. En Villarcayo, ligera presión enemiga.

Séptima División.—Sector Norte: Sin novedad. Sector Sur: En los barrios de Madrid persistió la lluvia, que impidió la actividad de nuestras tropas.

En Asturias el enemigo atacó nuestras líneas de comunicaciones entre El Cambrero y Grado. Fué rechazado, dejando sobre el campo gran número de muertos.

División de Soria: Sin novedad.

Ejército del Sur: Sin novedad.

Actividad de nuestra Aviación. Los aviones nacionales bombardearon ayer el aeródromo rojo de Andújar, destruyendo cinco aviones enemigos.

Se confirman las noticias acerca de los gravísimos daños causados en los objetivos militares por el bombardeo efectuado últimamente por nuestra Aviación.»

Los madrileños ya no se fían de la columna internacional

Cuentan los evadidos que la situación en Madrid es cada día más angustiada, y que ya no se fían los madrileños de la famosa columna internacional, que ha «chaquetado» en los últimos encuentros ni más ni menos que las milicias marxistas.

Continúa la evacuación de la población civil, y el hambre se extiende de día en día.

A pesar de la euforia de las radios madrileñas, cada día es más triste la situación en la capital.

Comunicado telegráfico del Cuartel del general Varela sobre la jornada de ayer

Lisboa, 27.—Un comunicado telegráfico del Cuartel del general Varela dice que la jornada de hoy transcurrió en completa calma. Únicamente hubo algunos fuegos de artillería y fusilería de escasa intensidad.

En nuestras posiciones de Villaverde, las lluvias copiosas calaron la tierra de tal modo, que imposibilitaban las maniobras de las tropas. Continúan llegando a las filas de los nacionales elementos fugitivos que se niegan a combatir con los rojos y que hacen interesantes declaraciones respecto a la organización de la defensa de la capital.

La evacuación «resuelve» el problema del abastecimiento

Burgos, 27.—Se asegura que la evacuación en masa de Madrid, obligatoriamente decretada, tiene por objeto aborrazarse la pre-ocupación del difícilísimo abastecimiento y evitar que los habitantes famélicos recorran las calles pidiendo a gritos la reuñión, con lo cual desmoralizan a los milicianos, que se resisten a marchar al frente.

Un reflector en las líneas enemigas

Burgos, 27.—El general Varela declaró a los periodistas que los rojos colocaron en un declive del terreno un gran reflector para evitar que los nacionales puedan avanzar de noche, desde sus líneas de la Ciudad Universitaria, sin ser vistos.